

A la rencontre d'une catéchumène

Lors de la messe de la Veillée pascale (cette année c'est le Samedi saint au soir, 8 avril), la liturgie invite les fidèles à renouveler leurs promesses de baptême. En outre, depuis les premiers siècles de son histoire, l'Eglise y voit un moment privilégié pour conférer le baptême. C'est ainsi que nous avons voulu donner la parole à Noémie : en tant que catéchumène, elle se prépare à recevoir le baptême, le samedi de l'octave de Pâques, en l'église de Reveurelaz.

PROPOS RECUEILLIS PAR FRANÇOIS-XAVIER MAYORAZ

PHOTO: NOÉMIE

Qui es-tu ?

Je m'appelle Noémie et je suis maman d'une adorable et magnifique princesse de quelques mois.

Pourquoi souhaites-tu être baptisée ?

Je demande le baptême pour diverses raisons.

Je ressens un besoin de renouveau, un besoin d'appartenance, de sentir ma place au sein d'un groupe. Un besoin de me sentir aimée, peu importe mes choix de vie. Un besoin d'écoute sans que l'on puisse me juger. Le besoin d'un nouveau départ... Le baptême saura m'apporter tout cela.

Ta fille recevra le baptême au cours de la même célébration. Qu'est-ce que cela représente pour toi ?

C'est pour moi un événement divin. Partager cet instant d'amour ensemble est magique. C'est justement un départ à nous. Une aventure dans laquelle nous sommes unies et où je pourrais l'accompagner, sans être dans l'ignorance.

Concrètement, comment se déroule le catéchuménat sur nos paroisses ?

PAR F.-X. MAYORAZ

«Les adultes qui demandent le baptême (et qu'on appelle des catéchumènes) participent à cinq soirées de préparation, au cours desquelles les différents mystères de la vie chrétienne sont abordés. Les jeunes se regroupent également entre eux avec des préparations plus adaptées. Les enfants ont une préparation moins dense, étant donné qu'ils s'inscrivent par la suite dans un cheminement sacramental avec les préparations aux autres sacrements: pardon, communion et confirmation.»

